

Emprendedores exitosos darán algunas de sus claves en Enela

DUODÉCIMA VERSIÓN. Javier Lobos, Juan Pablo Santiagos, Francisco Prat y Héctor Troncoso son los rostros del emprendimiento con valor agregado en esta versión.

Carolina Torres

ctorres@australtemuco.cl

Las claves que les han permitido transformar sus emprendimientos en exitosas iniciativas empresariales surgidas desde la Región entregarán los cuatro expositores que participarán en el panel "Experiencias con Valor Agregado", en el marco del foro Enela 2014 que se desarrollará mañana y cuyo lema es "Todos con La Araucanía".

Los expositores del segundo panel de la tarde serán: Héctor Troncoso, propietario de Servicios Forestales Indef; Francisco Prat, director Ejecutivo Inversiones Agrícolas Buenos Aires S.A.; Javier Lobos, gerente general de Espex; y Juan Pablo Santiagos, director de TransAndes Challenge. "Los cuatro relatores del panel de emprendimientos están relacionados con los rubros en los cuales la Región tiene un enorme potencial y ellos se han desempeñado con un singular éxito", explica Diego Benavente, director ejecutivo de CorpAraucanía.

DESTACADO

Ingeniero civil electrónico de la Universidad de La Frontera, Javier Lobos, inició su empresa de soluciones tecnológicas hace más de 20 años, la que nació como "como una locura de dos amigos", básicamente porque "la verdad es que no encontraba muchas fuentes laborales en Temuco y con Claudio Canales, mi socio, decidimos que el emprendimiento podía ser una solución; fue algo muy básico en sus inicios y al cabo de los dos primeros años generamos el primer plan estratégico que es como nuestra carta de navegación".

Tras nacer en Temuco, hoy Espex Soluciones Tecnológicas tiene oficinas físicas en Santiago, Concepción, La Serena y por supuesto Temuco. Sin embargo la cobertura es nacional gracias a la presencia en todas las regiones de técnicos residentes y ya se están dando los primeros pasos hacia la internacionalización.

A juicio de Lobos, "el éxito es relativo y siempre una meta a medio camino de ser lograda, en este sentido algunas ideas clave que a mi juicio resultan comunes en un emprendimiento entendido de esta manera exitoso son lograr una visión, o un sueño



Héctor Troncoso

- Posee veinte años de experiencia en el desarrollo de negocios forestales y gestión de activos forestales. Es máster en Dirección Estratégica de Negocios y en Negocios Internacionales de la Universidad de Lleida en España, ingeniero forestal con especialización en gestión forestal y cosecha de la Universidad de Talca. Es socio fundador y propietario de INDEF, Ingeniería y Desarrollo Forestal.



Javier Lobos

- Es ingeniero civil electrónico, con especialización en estrategias de negocio y en el arte del emprendimiento. Actualmente, como gerente general, dirige el grupo de empresas tecnológicas Espex que en conjunto mantienen una participación relevante en el mercado nacional de las tecnologías. Hoy, con cuatro oficinas regionales y 146 puntos de atención técnica en el país, la compañía está en pleno proceso de internacionalización.



Juan Pablo Santiagos

- Fue deportista con una larga y destacada carrera durante los años '90, tanto como esquiador como en mountainbike, participó en Olimpiadas y diversas Copas del Mundo. Hoy es dueño de Santiago Producciones, empresa enfocada en la realización de eventos deportivos de todo tipo, dentro de los que destaca TransAndesChallenge, de la cual es director.



Francisco Prat

- Es egresado de Ingeniería Civil Industrial de la Universidad de Chile, socio gerente de Chisa (Chilean South Apple S.A.) y de las empresas que son propiedad de este holding: El Almendro, Fundo El Encanto, Frutícola Angol e Inversiones Agrícolas Buenos Aires. Desde 2002 a la fecha ha liderado el desarrollo empresarial Chisa, al que se han incorporado inversionistas nacionales y extranjeros. Además, entre 1988 y 2001 participó en política, primero como gobernador de la provincia de Malleco y luego como senador por dos periodos, representando a la circunscripción Norte de La Araucanía.



TRANSANDES CHALLENGE

EL TRANSANDES CHALLENGE ES UN PROYECTO DE NEGOCIO INNOVADOR QUE MEZCLA DEPORTE Y TURISMO.

Cuatro paneles y una conferencia

- Enela 2014 contará con cuatro paneles y una conferencia. En el panel de apertura "Articulación Virtuosa", expondrán: Andrés Santa Cruz, presidente de la Confederación de la Producción y del Comercio, CPC; Francisco Huenchumilla, intendente de La Araucanía y Jorge Argandoña, presidente de CorpAraucanía. El ministro de Energía, Máximo Pacheco, realizará la conferencia "Energía: Un Desafío País y Región", donde se referirá a los lineamientos de la política energética del Gobierno y los desafíos del sector. Los otros paneles serán: "Redes e Integración", "Hacia un nuevo equilibrio" y "Emprendimientos con Valor Agregado".

claro que pueda ser compartido, tener confianza en las capacidades propias y del equipo, defender nuestros valores y principios".

DEPORTISTA VISIONARIO

Conocido entre los deportistas como "el Dakar de las mountainbikes", el TransAndes Challenge es hoy una competencia

internacional que se desarrolla desde hace seis años en la zona cordillerana de las regiones de Los Ríos y La Araucanía.

Su creador es el destacado deportista y emprendedor Juan Pablo Santiagos, quien se empeñó en idear una carrera que emulara grandes competencias como el TransAlpes en Europa y el TransRockies en Canadá, viendo una oportunidad de negocio en una actividad que combinara deporte y turismo. "Creo que lo más importante de transmitir es que el convencimiento es la clave porque si uno no cree en su propio proyecto nadie le va a creer. En el foro vamos a ha-

2003

fue creado el Encuentro Empresarial de La Araucanía, Enela por CorpAraucanía.

blar de los números de cómo comenzamos y a lo que hemos llegado hoy día a hacer a nivel nacional y mundial y cómo crecemos día a día", comenta Santiagos quien dice que para la versión de enero de 2015, ya hay más de 150 inscritos de distintas partes del mundo.

OTRAS EXPERIENCIAS

En tanto, el ingeniero forestal, Héctor Troncoso hace 9 años en plena crisis del gas en Chile, vislumbró la oportunidad de comenzar un nuevo negocio que tuviera que ver con Energías Renovables No Convencionales (ERNCC). Se trataba de la biomasa forestal, a partir del aprovechamiento de los desechos y del manejo sustentable de los bosques. Hoy, es el gerente general de Indef S.A. y también aportará su experiencia en Enela 2014. Lo mismo ocurrirá con Francisco Prat, director Ejecutivo de Inversiones Agrícolas Buenos Aires S.A. uno de los principales conglomerados chilenos de viveros, producción y exportación de manzanas y cerezas, siendo conocido como "Buenos Aires de Angol".